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学校生活に関するアンケート結果について 
 

 

早春の候、保護者の皆さまにおかれましては益々ご清栄のことと拝察いたします。また、日頃より、本校

の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。さて、今年度、本校では 

「主体的に思考する集団 ～誰もが『楽しい』と感じられる学校を目指して～」 

を努力目標として様々な教育活動に取り組んでまいりました。保護者の皆様とお子さまにご協力いただき

ましたアンケートの結果と次年度に向けての方針等についてお伝えいたします。 

 

 
項目１ 学校・先生は、生徒や保護者の相談に対して誠実に応えている。 

項目２ 学校・先生は、各種案内や情報を適切に提供している。 

項目３ 学校・先生は、学習や活動の成果や取り組みを適切に評価している。 

項目４ 学校・先生は、様々な機会を利用して、家庭との連絡や意思疎通を図っている。 

項目５ 学校・先生は、保護者が授業や行事を参観する機会を適切に設定している。 

 

【保護者結果】                  【生徒結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目６ ＴＰＯ(時間・場所・場合)にふさわしい行動について考えることが以前よりも増えてきた。 

項目７ 人からの指示や意見を取り入れながら、自分で考えて行動する場面が以前よりも増えてきた。 

項目８ 学習の取組や日常生活の過ごし方について、よりよい方法を考えることが以前よりも増えてきた。 

項目９ クラス・学年・学校の活動に積極的に参加し、よりよい方法について考えることが以前よりも増えてきた。 

項目 10学習の場面で、覚えるだけでなく考えて学習することが以前よりも増えてきた。 

 

【保護者結果】                  【生徒結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

取り組み１                            【保護者結果】 

ＳＫＹＭＥＮＵを利用した出欠連絡・書類配信の取り組

みが、有意義なものだと思いますか。 

 

取り組み２ 

八幡スタディタイム(朝の３０分活動)の取り組みが、有

意義なものだと思いますか。 

 

取り組み３ 

サークル活動の取り組みが、有意義なものだと思います

か。 

 

取り組み４ 

チーム担任制は「誰もが『楽しい』と感じられる学校作

り」につながると思いますか。 

 

 

【アンケート結果を受けて】 

・ 項目１～10においては、多くの項目において「思う」「やや思う」が８０％を越え、昨年度よりよい

結果となりました。お子さまよりも保護者の方の実感がやや低くなっているため、お子さまが成長し

た姿を見ていただける機会を適切に設定したいと思います。 

・ 項目６については、身だしなみ・校則の一部緩和が進みましたが、それをきっかけに、ルールやマ

ナーについて考える場面が増えました。「何でもよい」「自由」という声が聞かれますが、ＴＰＯ(時間・

場所・場合)にふさわしくないと感じるものについては、職員からお子さまに声をかけ、随時話題にしてお

ります。次年度も、八幡中学校としてその姿勢は継続していきます。 

・ 項目 10については、高校入試の変化にも対応できるように(※)、令和３年度より特に力を入れて取

り組んで参りました。「思考力」という、変化が見えにくい部分ではありますが、次年度以降も重点項

目として臨みます。ただし、今年度まで年２回実施していた「思判表テスト」は、教科の特性やお子

さまの実態にあわせて令和５年度は実施形式を変更し、授業の中や八幡スタディタイム(朝の３０分

活動)において実施する方向で検討しています。 

 ※ 特に今年度の公立高校一般入試の社会科で幅広い知識をもとに、思考して答える問題が出題され、受検

した生徒から「社会の検査は思考力が必要だった」「その部分で差がつく」などの声が聞かれました。 

 

・ 取り組み１の出欠連絡システムについては、徐々に保護者の方に慣れていただき、スムーズに活用

することができました。ただし、書類配信機能や掲示板機能は見づらい・使いづらい部分も多く、改

善のご意見をいただきました。ご家庭と学校にとって、より良いものになるよう検討をしています。 

・ 取り組み２の八幡スタディタイム(朝の３０分活動)は、今年度から始めた取り組みであるため、意

図や活動内容が浸透しなかった側面があります。令和５年度はなるべく実施曜日を固定し、今年度得

られたノウハウを生かして、お子さまにとって有意義な時間となるように努めて参ります。 

・ 取り組み３については、生徒が主体となって生き生きと活動する場所にすることができました。令

和５年度も、お子さま方からの声を吸い上げて、「学校に行くのが楽しくなる」理由の一つにできたら

と思います。なお、令和５年度は、サークル所属のために必要だった入部届提出を廃止する予定です。 

・ 取り組み４のチーム担任制については、今年度は第２学年のみで先行実施いたしましたが、実施に

おける目標を一定程度達成できたと捉えています。そこで令和５年度は、全学年において一定期間以

上、チーム担任制を実施したいと考えています(時期や方法などは現在検討中です)。保護者の方にと

って、想像できない部分が多く、大きな不安がつきまとったかと思いますが、いただいたご意見を受

け止め、不安や課題を少しでも解消できるように努めて参ります。 

 

【最後に】 

アンケートへのご協力ありがとうございました。また、様々な教育活動に対する保護者の皆様のご理

解とご協力に感謝いたします。いただいたご意見に対してすべては返答できておりませんが、今年度の

反省を踏まえて、より良い八幡中学校となるよう、一丸となって教育活動を行っていきます。今後とも

ご理解・ご協力賜りますよう、よろしくお願いいたします。 


